

Córdoba

EDUCACIÓN Dos becarios cuentan a 'El Día' su experiencia

Jóvenes con gran talento

Más de una treintena de cordobeses reciben una beca Talentia en los últimos tres años para perfeccionar su formación en universidades extranjeras de gran prestigio

Lourdes Chaparro

Jóvenes de apenas 27 años, con dos de experiencia laboral, dominio de idiomas y al menos un año de experiencia internacional previa. Éste es el perfil de los jóvenes que acceden a las becas Talentia, que concede desde 2007 la Consejería de Economía, Innovación y Ciencia. Con ellas, la Junta intenta captar "al mejor talento que sale del mundo universitario andaluz y perfecciona su formación en algunas de las instituciones académicas extranjeras de mayor prestigio". Cuando los jóvenes concluyen su formación, el programa les ofrece el regreso a Andalucía para que, según la Administración andaluza, "formen parte del tejido productivo e innovador local".

Rafael Maldonado es uno de los 425 jóvenes andaluces que desde hace tres años ha logrado una de las becas Talentia, que ofrece 147 destinos en 25 países. En su caso, este ingeniero de Telecomunicaciones por la Universidad madrileña de Alcalá de Henares, disfrutó de esta ayuda entre septiembre de 2008 y 2009. Natural de Santaella, Maldonado recibió 36.000 euros para realizar un MBA en la Universidad de Glasgow, que según cuenta "es la sexta del Reino Unido". Con este dinero, el joven sufragó la matrícula del máster y cubrió los gastos básicos de su estancia en la ciudad escocesa durante un año. "Sin esa ayuda hubiera hecho un posgrado más asequible", reconoce.

Maldonado hace un balance positivo de su estancia en Escocia y de los conocimientos adquiridos y recuerda también que la preparación para conseguir la beca fue dura. A su juicio, Talentia sirve "como una pasarela para conseguir trabajo". Eso sí, "ahora empleo hay, pero hay que buscarlo". Recuerda también que justo antes de su graduación en Glasgow "ya hacía entrevistas de trabajo". Una vez que concluyó el MBA, Maldonado encontró un puesto de trabajo en una empresa en Málaga, aunque lo dejó para regresar a la Universidad de Alcalá, donde ahora cursa el doctorado de Ingeniería de Telecomunicaciones y trabaja en la creación de una empresa de base tecnológica o *spin-off*, con la que quiere "inyectar investigación y desarrollo en Andalucía".

Para dar mayor cobertura e intentar captar a más jóvenes, la Consejería de Innovación ha introducido este año algunas novedades en la convocatoria. Por ejemplo, ha ampliado a diez años desde la obtención del título uni-



Pilar Caballero, una de las cordobesas seleccionadas con la beca Talentia.



Rafael Maldonado el día de su graduación en la Universidad de Glasgow.

versitario el periodo para solicitar la beca. Además, ha actualizado los importes de las bolsas de estancia para ajustarlos al coste de la vida en las ciudades de destino y ha incorporado una dotación de 1.000 euros para gastos iniciales de instalación. Otra de las novedades es el aumento del peso del perfil del candidato en la evaluación de la solicitud, que pasa a ser del 40% desde el 30% anterior. La calidad del programa y la viabilidad e interés para Andalucía del plan de retorno tendrán un peso del 20% respectivamente, y el avance en el proceso de admisión y la vinculación del centro con Andalucía un 10% en cada caso.

Pilar Caballero es una de las cordobesas que disfrutará a partir

del próximo 1 de septiembre de todas estas novedades. La joven ha elegido Dinamarca como destino para realizar, gracias a la beca Talentia, un máster en Comercio Internacional. La joven, de 26 años, tiene la diplomatura de Empresariales y la licenciatura en Investigación y Técnicas de Mercado, estudios que cursó en ETEA, centro adscrito a la Universidad de Córdoba. Caballero considera que el comercio internacional "ofrece muchas salidas profesionales", pero no sólo en el sector empresarial, sino también en el ámbito de la cooperación. Destaca que su interés en este campo comenzó gracias a una asignatura relacionada con el comercio exterior en el segundo curso de su

carrera. Una vez que concluya su estancia en tierras danesas, la joven reconoce que le gustaría trabajar en "una empresa fuerte de Andalucía o en una institución pública", relacionadas con esta disciplina.

Desde 2007, 31 cordobeses han tenido una de estas becas: 24 para la realización de un máster, cuatro para doctorado y tres para un MBA. De todos ellos, 13 ya han finalizado sus programas y en algunos casos han retornado a Andalucía a continuar su carrera profesional; otros 13 continúan en el extranjero desarrollando sus programas y cinco completan ahora su proceso de admisión para incorporarse a sus programas el próximo otoño.

Fuente Obejuna inicia hoy la segunda semana de seminarios

Los talleres incluyen dos cursos de inglés y otro de productos cárnicos y lácteos

El Día

Los seminarios de Fuente Obejuna retoman hoy su actividad con dos cursos. Uno de ellos se centrará en la formación en inglés y se impartirá en el centro Guadalinfo. El segundo, titulado *Valoración organoléptica de productos cárnicos y lácteos: iniciación a la cata*, se desarrollará en una de las salas del Museo Histórico y su director es el doctor en Veterinaria de la Universidad de Córdoba Luis Manuel Medina.

Tras la primera semana de los seminarios, su coordinadora, Elena Gómez Parra, subrayó ayer "la calidad de los ponentes de los cursos" y destacó las respuestas de los alumnos en las encuestas "que son buenisimos". A su juicio, sus valoraciones "nos dicen que tenemos que seguir en este sentido". Gómez recordó "el interés que ha despertado el curso de viticultura, que ha ofrecido a las personas de la zona que elaboran sus propios vinos como el de pitarra, unos conocimientos teóricos y prácticos sólidos". Señaló que este taller también despertó el interés "a bodegas de la zona, como Bureo, que elabora vinos excelentes y que pueden contar con una expansión comercial a corto plazo".

La responsable de los seminarios también hizo referencia al curso de socorrismo, que concluyó el pasado viernes. "En algunos lugares como pantanos, lagunas o piscinas de pequeñas dimensiones no se requiere la presencia obligatoria de socorristas y vemos que hay personas que se ahogan", apuntó. Añadió también que ante estos sucesos "habrá que pensar en la obligatoriedad de contar con personas que posean los conocimientos teóricos y las habilidades necesarias para poder salvar a alguien de una situación tan peligrosa".

La edil de Cultura del Ayuntamiento de Fuente Obejuna, Joaquina Alonso, destacó "la calidad del profesorado", así como la buena acogida de los talleres por el alumnado y del público en general, que han tenido actividades la visita a las bodegas Bureo o las prácticas en la piscina municipal.

El próximo miércoles tendrá lugar la ceremonia de clausura de los seminarios, en la que se entregarán los diplomas a los participantes en los cursos.